

El Grano de Arena



Periodico bisemanal consagrado al Corazon de Jesus

El que no recoge conmigo está contra mí

San Lucas cap. XII vers. 14 al 28

San Lucas cap. XII vers. 14 al 28

ADMINISTRACION: PLAZA DEL PRINCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

APOSTOLADO DE LA ORACION

Abril

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad. Las viudas y huérfanos de la guerra

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que viudas y huérfanos de la guerra hallen remedio y consuelo

Resolución apostólica

Ejercitar las obras de misericordia con los huérfanos y viudas de la guerra.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón: 1.ª Los niños de Primera Comunión. 2.ª La Comunión frecuente y la devoción a la Sagrada Eucaristía.

Obras características de esta Diócesis: Conversiones, 19. — Enfermos, 12. — Atribulados, 16. — Familias, 9. — Matrimonios, 9. — Asuntos importantes, 11. Obras de celo, 7. — Gracias espirituales, 26. — Gracias temporales, 21. — Vocaciones, 9. — Bautizos, 10. — Intenciones, particulares, 30. — Acciones de gracias, 23. — Jóvenes, 6. — Sacerdotes y religiosos, 20.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria: Día 5. — San Vicente Ferrer.

Día 30. — Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado, a aplicación, de sufragios por las celadoras doña María Pons Cardona y doña María Pons Villalonga, fallecidas en marzo último.

A. M. D. G.

Palabras de una francesa

LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

El gran periódico parisino «La Croix» publica un artículo, algunos de cuyos párrafos conviene recoger.

Comienza diciendo que no deben los franceses olvidarse de corresponder, agradecidos, a los pueblos que se «mantienen fuera del gran conflicto por su posición geográfica y por la ausencia de todo interés que pudiera motivar una intervención armada; pero que no dejan de prestar los servicios compatibles con la observancia de una estricta neutralidad».

Entre tales pueblos señala, especialmente al español: «Esta simpatía caudosa y activa la encontramos, sobre todo, en la otra banda de los Pirineos.»

Marie T. (porque es una dama francesa la que tiene la bondad de rendir justicia a nuestra Patria) ve a la nación española encarnada y eficiente en Su Majestad Alfonso XIII y escribe:

«Es conocida ya: pero nunca será bastante alabada la admirable labor dirigida y ejecutada por el Rey de España para proteger a nuestros prisioneros en Alemania y para buscar a los desaparecidos; la organización se inspira en los más puros sentimientos de piedad, y gracias a ella, la calma y la ilusión han vuelto a muchos hogares desolados. Todos saben la actividad con que funciona el Servicio de los heridos y prisioneros de guerra, en el Palacio Real de Madrid, respondiendo a todos y acogiendo todas las solicitudes: todos saben también las considerables sumas que Alfonso XIII ha enviado para nuestros heridos y para las víctimas de la guerra general; todos saben que gran número de franceses, belgas y rusos le deben la vida, puesto, que, merced a su intervención, se ha indultado a muchos prisioneros condenados a muerte.»

Omito otras consideraciones, muy pertinentes por cierto, relativas al espíritu de profunda y sincera cristianidad que animara las gestiones de nuestro soberano, para copiar las últimas frases del artículo: «Todos los corazones de Francia deben inclinarse con gratitud y respeto delante de la gran figura de este nieto de San Luis, y bendecir el nombre del monarca español tan acreedor al apelativo de majestad católica, tan digno de la sangre francesa que corre por sus venas!»

Pues, si el corazón de madame, mademoiselle? Marie T. se desborda en reconocimiento para con España, en Bélgica los alemanes rinden honores militares a nuestra bandera y a nuestro ministro acreditado, buscando ocasiones de mostrarnos estima y afecto, y en Berlín y en Viena se acostumbra a hiperbolizar afirmando que después de los emperadores mandan los embajadores de España. Recientemente con ocasión de la ruptura entre Alemania y Portugal, los diplomáticos españoles se han encargado, en Berlín de la protección de los súbditos e intereses portugueses, y en Lisboa, de la de los alemanes.

El representante yanqui y el español, en todas las Cortes de los países contendientes, se reparten la honrosa tarea de representar a lo que ha quedado incólume y a flote del derecho, de la humanidad, de las legítimas

conquistas de la civilización en el horrendo naufragio de la guerra. No escatimaremos el aplauso al señor Dato, que supo interpretar el sentir y la conveniencia de España y proclamó el postulado de la política de la neutralidad; ni al señor conde de Romanones, que, renunciando a peligrosísimas veleidades bélicas, ha pisado y pisa por las huellas de su predecesor, y de modo muy singular al Rey, cuya conducta cristiana da pie para articular como el que ocasiona este editorial.

Pero el fin que mueve hoy nuestra pluma es el de insistir en la necesidad de que se aproveche España de las excepcionales circunstancias en que la Providencia la ha colocado.

El Gobierno debe mantener firme su actitud de neutralidad inquebrantable y continuar atento prestando a todos cuantos servicios humanitarios nos pidan o sean sencillamente posibles. Esta conducta le dará fuerza en el día de la paz para que todos aquellos con los que trate sean amigos y estén agradecidos y dispuestos para respetar nuestros intereses y reconocer nuestros derechos.

Ahora bien, no ha de confundirse con la neutralidad de la nación, que debe proscribirse, cual la proscribió el insigne Vázquez de Mella en el discurso de la Zarzuela.

Más diremos, en el instante presente urge acentuar el germanofilia del país, aun para dar al Gobierno punto de apoyo contra ciertas exigencias o indicaciones que sólo pueden temerse del campo aliado.

(De «El Debate»)

DE ELECCIONES

La lucha en Borjas Blancas

El ex diputado a Cortes señor Maciá ha dado una conferencia en el Centro catalanista, acerca de su programa electoral.

Dijo que se lanza de nuevo a la lucha porque la cuestión de Marruecos, hace necesario su concurso en el Parlamento, añadiendo que precisa levantar en las Cortes la bandera de Cataluña, que empieza a mancharse demasiado, y barrer la política centralista, atacándola en sus cimientos, base y sosten.

Anunció el señor Maciá que después de realizar actos y decir cosas que conmovieron a España, de nuevo se retirará de las Cor-

tes, arrastrando esta vez a otros elementos políticos que se han comprometido a seguirlo en su éxodo patriótico.

Lamentó el conferenciante que las circunstancias actuales le obliguen, bien a su pesar, a derrotar al candidato jaimista señor Cirici Ventalló, de quien hizo un efusivo elogio personal; pero afirmó a continuación que él no podía ver en su contrincante «nada más que a un hombre que ha venido de Madrid y que ha de ser apoyado en la lucha electoral por el elemento centralista».

La declaración del señor Maciá ha despertado indescriptible entusiasmo entre radicales y catalanistas; pero, en cambio, los elementos de la derecha aceptan el reto del exdiputado catalán, estando dispuestos a intervenir en las elecciones con el mayor ardimiento.

Los requetés de toda Cataluña piensan acudir a Borjas Blancas para hacer un acto de presencia y es probable, con tal motivo, que ocurran incidentes.

Las derechas políticas han formado un bloque para dar la batalla al señor Maciá, con probalidades de éxito.

El señor Cirici Ventalló sigue recibiendo las visitas de Comisiones de los pueblos del distrito, que le ofrecen su apoyo incondicional.

El candidato jaimista espera la llegada de significados correligionarios de Barcelona para después visitar diversas poblaciones del distrito.

Para el sábado y domingo próximos hay anunciados en Borjas Blancas varios mítines.

A juzgar por los preparativos, la lucha entre derechistas e izquierdistas será violenta en dicho distrito.



Culto

Parroquia de Santa María

Dominica cuarta de Cuaresma. — Misas rezadas a la hora de costumbre, siendo la de las ocho de comunión general para los Cofrades del Rosario y todos los que han asistido a los santos ejercicios. A las diez la mayor con sermón por el Rdo. Padre Gregorio de Beyre, Capuchino. A las dos catecismo para niños. A las tres vísperas, completas, rosario, sermón por el citado Padre Capuchino y solemne miserere.

En San José, a las tres catecismo para niñas.

En la Concepción, catecismo para niños; el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 3 de abril. — Al anochecer después del rosario instrucción preparatoria a la primera comunión para niñas que continuará a la misma hora el miércoles y viernes, y para los niños el martes, jueves y sábado.

Miércoles 5. — Después del rosario el ejercicio de la buena muerte.

Viernes 7. — A las siete misa de comunión reparadora con exposición del Santísimo Sacramento para las celadoras y socios

del Apostolado de la Oración. A las tres y media de la tarde el piadoso ejercicio del Via Crucis, sermón del sexto dolor de la Virgen Santísima por el Rdo. don José Mercadal, Vicario, corona y Stabat Mater.

Sábado 8. — En la Ermita de Ntra. Señora de Gracia, a las tres media, el devoto ejercicio del Via Crucis, sermón de moral por el Rdo. don Narciso Panedas, cura regente de Santa María. Corona y canto del Stabat.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica cuarta de Cuaresma. Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la misa mayor con homilias que dirá el Licenciado reverendo señor Cura Económico. A las once y media Junta de la Cofradía del Carmen. Por la tarde a las tres canto de vísperas, rezo del rosario, sermón por don Fermín Rosas vicario y cánticos religiosos.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

En la iglesia de Santa Eulalia a las ocho misa rezada con explicación del Santo Evangelio y enseñanza del Catecismo.

Lunes 3 abril. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Al anochecer rezo de la Corona Dolorosa.

Martes 4. — A la misma hora el devoto ejercicio del Via Crucis.

Miércoles 5. — A las seis y media de la noche rezo del rosario, visita a San José, sermón por el reverendo Padre Beyre, capuchino y cánticos de penitencia.

Viernes 6. — Al toque de oraciones rezo del rosario.

Viernes 7 y primero de mes. — A las siete y media misa de comunión en la capilla del Santísimo para los devotos del Sagrao Corazón. Al anochecer el religioso acto de la Buena Muerte.

Sábado 8. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la noche, después del rezo del rosario, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

Preparación de los niños y niñas para la primera Comunión.

Lunes y jueves a las siete de la noche para niños.

Martes y viernes a la misma hora para niñas.

Los niños pueden asistir todas las noches a las ocho a las Escuelas de los citados Hermanos y las niñas a las siete y media en las Religiosas Carmelitas y por la tarde a las cinco en los Asilos de San Juan y San Fernando.

Parroquia de San Francisco

Domingo cuarto de Cuaresma. — Misas rezadas a las cinco y a las siete; a las nueve y media la misa de la tropa y a las diez

la mayor con homilias por el reverendo señor Cura Párroco. A las dos enseñanza de Catecismo, a las tres vísperas, santo rosario, sermón por el reverendo don José Juaneda vicario y cántico de penitencia.

Lunes 3 abril. — A las ocho misa por los difuntos recomendados.

Martes 4. — A las siete y media misa rezada y ejercicio de los «Trece Martes» en honor de San Antonio de Padua. A las nueve otra misa rezada.

Miércoles 5. — Al anochecer ejercicio del Via-Crucis después del santo rosario.

Viernes 7. — A las seis y media de la noche santo rosario, ejercicio de la Buena Muerte, sermón cuaresmal por el reverendo padre fray Gregorio de Beyre y cántico de penitencia.

Las instrucciones doctrinales para los niños y niñas de primera comunión continuarán al anochecer del lunes, martes, jueves y sábado.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

El próximo lunes 3 de abril terminan las Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio. El domingo y lunes se expondrá a las seis y media, reservándose a las ocho. Los cultos del lunes se ejecutarán con acompañamiento de orquesta. Después de la reserva se cantará solemne Salve a Nuestra Señora de las Tres Ave Marias.

Desde el martes 4 de abril el Señor estará todos los días de manifiesto, de 6 y media a ocho de la tarde, en la iglesia de las Rdas. Hermanas Carmelitas Santa Rosa 2 y 4.

Advertencia. La Vigilia del Turno 1.º correspondiente a la noche de hoy se trasladada al próximo sábado 8 de abril, la que se celebrará vigilia especial de obediencia, concurriendo los tres Turnos de esta Sección, y aplicándose vigilia y misa para el pronto beneficio de la paz mundial.



Memoria

Mañana con la misa de Comunión terminarán los Ejercicios espirituales que ha dado el Rdo. P. Beyre, Capuchino. Los citados actos religiosos se han visto muy concurridos, así como los que predica el citado Religioso en las parroquias de esta ciudad.

El jueves se inició un cambio atmosférico, bajando la temperatura, soplando con intensidad el viento acompañado de ligeras lluvias.

Hemos recibido el último número del Boletín oficial de este Obispado, correspondiente al 28 marzo. Su sumario es como sigue:

Real Cédula de Ruego y Encargo. — Fallecimiento del Arzobispo de Valencia. — Crónica de la Diócesis.

En atención a la R. C. de R. y E., ha dispuesto nuestro venerable Prelado que se celebre misa de Obito en todas las parroquias de este Obispado por el alma del señor Arzobispo de Valencia recientemente fallecido. En la Catedral se celebró el miércoles próximo pasado. En Mahón se celebrará en Santa María el próximo jueves día seis a las nueve y media.

En el vapor correo del miércoles salió para su nuevo destino en Palma don Carlos Acquaroni, Juez de 1.ª Instancia e Instrucción que ha sido de Menorca.

Por la Comandancia de Morina de este puerto se anuncia un concurso para la construcción de tres barcas de cincuenta toneladas para el servicio de este Arsenal.

También se ha anunciado la venta de una partida de polvo de carbón existente en el Arsenal.

La cobranza del impuesto de cédulas personales, correspondientes al corriente año tendrá lugar en los pueblos de esta isla, en los días que a continuación se expresan, en los meses de abril, mayo y junio.

Pasados dichos días, los contribuyentes que no hubiesen verificado el pago, podrán efectuarlo durante los días 25 al último de cada mes, en los citados meses, en el local de la oficina recaudatoria sita Infanta, 12, Mahón.

Los que dejen de satisfacer sus débitos dentro de los dos plazos señalados se les considerará como morosos al pago y se decretará por el señor Tesorero de Hacienda el apremio del único grado.

Alayor, del 11 al 14.

Ciudadela, del 3 al 7.

Ferrerías, el 1.º y el 2.º.

Mahón, del 3 al 7.

Mercadal, de 21 al 23.

San Luis, el 9 al 10.

Villacarlos, del 19 al 21.

La Gaceta Oficial de Londres publica una lista suplementaria de las casas establecidas en el extranjero que tienen relaciones con Alemania y con las cuales está prohibido comerciar.

De estas casas, 39 están establecidas en la Argentina y Uruguay, 56 en el Brasil, 20 en Ecuador y 17 en Perú. De estas últimas, cuatro tienen representantes en todos los países del Sur y Centro América. Otra casa en Holanda, 41 en las Indias orientales holandesas, 15 en las islas Filipinas, 36 en Portugal y 44 en España.

También publicará la Gaceta la liquidación forzosa de otras 10 casas que están en relaciones indirectas con Alemania.

El número total de estas casas puestas en liquidación sube a 72.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

A causa del temporal reinante han interrumpido sus itinerarios los vapores de esta Compañía.

Han caído estos días abundantes lluvias, acompañadas de fuerte vendaval, bajando la temperatura.

Mañana termina en Santa María los Ejercicios espirituales, que se han visto muy concurridos.

El jueves se cumplió el 25.º aniversario de la instalación canónica del Apostolado de la Oración en Ciudadela.

Para conmemorar dicha fecha se celebraron en San Agustín muchas misas en sufragio de los asociados difuntos y solemne oficio a las diez. Las fachadas de las casas de la calle del Obispo Vila ostentan colgaduras y otros adornos.

Las fiestas jubilares propiamente dichas tendrán lugar mañana domingo, y a juzgar por el entusiasmo que reina no es aventurado asegurar que el éxito será ruidoso. Si Ciudadela conserva grato e imperecedero recuerdo de la institución del Apostolado por el P. Matas, también quedarán grabadas en nuestra memoria con caracteres indelebiles estas fiestas que se celebrarán en medio del mayor entusiasmo.

Obras completas

de **Mossén Jacinto Verdaguera**

(Edición popular)

Véndense en la librería de MANUEL SINTES

ROTGER, Plaza del Príncipe, 11.

Mesa revuelta

Para las madres

Hace veinte años, un sacerdote, M. Voinson, cura de Escles, dirigiéndose a una madre de familia en una aldea de su parroquia. — Señora: mande usted regularmente su hijo al Catecismo, sin lo cual me verá obligado a rechazarlo para la primera Comunión. — ¡Oh! Tanto peor — responde la madre; — las encinas crecen perfectamente bien en el bosque sin Catecismo y sin primera Comunión. — Los terneros también en sus establo; pobre mujer.

Un forastero entró a afeitarse en una barbería. A los pocos momentos ya le había

hecho el rapabarbas unos cuantos chirlos.

— Afeitado bastante mal — le dijo el paciente. — No me extrañará que por usted pierda el maestro toda su clientela.

— Es que para evitar eso, no quiere el maestro que afeite más que a los forasteros.



¿A quién queréis?

S. Yo he organizado la caridad por medio de asociaciones que por amor a Dios y del prójimo, consuelan y socorren, desprendiéndose de sus bienes y comodidades...

T. Y yo he abierto casas para el vicio espléndido, donde se baila, canta, juega, fuma, bebe y come, y todos pierden para que yo gane.

S. Yo admiro, protejo y ayudo, a los ejércitos de la abnegación y el sacrificio, que enseñando, predicando, confesando, misiionando, asistiendo a la humanidad caída, practican el bien por toda la vida, en este lo que eueste.

T. Y yo he organizado logias, para cir contra esas instituciones y todo cuanto lleve el nombre cristiano, y he montado una empresa editorial, con plumas mercenarias, que solo escriben lo que conviene a los empresarios, sea derecho o torcido, bueno o malo.

A. Manjón.



Decía un abogado a cierto ladronzuelo a quien acababa de poner en libertad, gracias a una magnífica defensa.

— Ya me puedes estar agradecido; tu salvación es casi un milagro.

Y el cliente le respondió con las lágrimas en los ojos:

— Señor, soy pobre; pero no tenga usted cuidado, porque soy también agradecido. Lo primero que robe será para usted.

Esperanza

La vida es un rosario de crepúsculos

(de pro)

Distintos en las luces de sus gasas de armiño;

Unos tienen la risa del Señor hecho niño,

Y otros son la añoranza del dolor de su lloro.

Muere Cristo en las tinieblas de una tarde

(maldita,

La tarde es triste, el mundo bajo su manto

(es grave,

Pero el alma que espera, no se le rinde;

(sabe

Que Jesús en el gozo de un alba resucita.

La vida es como el cielo, con él se alegra

(y llora;

La esperanza es un sueño que eterniza su

(aurora

¡Alza la frente, hermano! No te postres

(barde

Llorando la tristeza de la tarde dorada!

¡La esperanza es más fuerte que el dolor de

(la tarde!

¡Limpia el llanto y espera!... ¡Ya vendrá la

(alborada!...

J. Antonio Balbontin

Anuncios

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPELERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Principe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

DINERO Y DINERO

SE OFRECEN partidas de dinero para primera hipoteca.
 SE NECESITAN partidas de dinero para primera hipoteca.
 COMPRAVENTA de fincas rústicas y urbanas.
 Hay varias casas para vender a renta vitalicia, y en firma en Mahón, Villa Carlos, Lluquesanas y San Luis. Igualmente hay dos norías, dos vergeles y una Estancia de este término municipal.
 Rapidez, puntualidad y reserva
 Informarán:
 Plaza Miranda, 4, MAHON
 Despacho:
 De una a tres tarde todos los días laborables.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.
 Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.
 Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Las mejores y más renombradas obras apologeticas

Nuestra Administración, de acuerdo con los Editores, se encarga de servir los siguientes títulos, a los precios corrientes, que son los que señalamos sin alteración alguna y solamente con el consiguiente gasto de envío de 0'25 cénts. por kilo para el franqueo y 0'25 para el certificado de cada paquete a cualquier punto de España.

APOLOGÍA DEL CRISTIANISMO
 por el R. P. Alberto M.ª Weiss, de la Orden de Predicadores. — Obra escrita en alemán y traducida por distinguidos literatos. Consta de diez tomos. — En rústica, 6 ptas. — Encuadernada, 8 ptas.

EL PELIGRO RELIGIOSO
 Traducción de la 3.ª edición alemana por el doctor M. H. Villaescusa. — Un tomo, en rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 ptas.

EL ARTE DE VIVIR
 Manual para el educador y para la educación de uno mismo. Traducido de la 6.ª edición alemana por don Pelayo Vizuste. — En rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 pesetas.

LA CIENCIA PRÁCTICA DE LA VIDA
 Traducción de la 3.ª edición alemana por el doctor M. H. Villaescusa. — En rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 ptas.

EL CRISTIANISMO Y LOS TIEMPOS PRESENTES
 por monseñor Bougaud, Obispo que fué de Laval. — Esta obra, siempre nueva, es un verdadero derroche de erudición, de amenidad y sentimiento. Se compone de cinco hermosos tomos. — En rústica, 30 ptas.; en tela, con plancha alegórica, 40 pesetas.

LOS ORIGENES DEL CRISTIANISMO
 por monseñor Le Camus, obispo que fué de La Rochela y de Saintes. — Esta apología, verdadero monumento de ciencia y de fe, se compone de siete volúmenes. — En rústica, 42 ptas. — En tela, con plancha alegórica, 56 ptas.

APOLOGÍA DEL CRISTIANISMO
 por el doctor Pablo Schanz. — La más genial y completa que en este orden de estudios ha producido la ciencia cristiana de nuestros días. — Traducción del alemán por el doctor M. H. Villaescusa. — Consta de 6 tomos. — En rústica, 36 ptas.; en tela, con planchas en oro y negro, 48 ptas.

Diríjanse los pedidos a nuestra Administración

(c) Ministerio de Cultura 2005